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      位學長姐、學弟妹大家好：

這次小弟能當選校友總會的理事長，深感

榮耀。首先要感謝很多校友的真心相挺，全力

支持。尢其海外校友會如北美校友會、日本校

友會、中國大陸校友會、馬來西亞校友會等，

及國內北中南三大校友分會的鼎力相助，尢其

母校不管校內老師及校外校友均全力相挺，大

家同心協力，才能締造10月15日高醫有始以來

1817人，人數最多的出席率，及高達1676張選

票的投注。我相信這次選舉並不是我個人之勝

利，而是熱心鼎沸的校友們勇於站出，竭力力

促高醫轉型正義的兌現所致，尤其亟欲終結高

醫大私產化的不公不義，才有了此次大獲全勝

的戰果。此刻，個人除了高興之餘，值此高醫

轉型正義仍亟待努力兌現之際，也倍感責任重

大。然弟必當義無反顧，勇往直前，全力履行

選前的四大政見主軸，包括凝聚高醫人的向心

團結；壯大校友總會的組織功能；協助學校的

向上發展；督促董事會的全面革新。

如今，選舉落幕了，選前的林林總總巳然

逝去。展現在眼前的是高醫的無限光明前景。

我們必須拋開選前的對立，弭平爭鬪的傷痕，

重拾起團結，攜手合作。豈知，選後竟有人背

後檢舉，企圖延續選舉的對立，造成校友總會

的傷害及高醫的紛擾不安，實令人痛心疾首。

弟自當選以來，除窮於應付內政部的繁瑣

要求之外，念茲在茲仍是刻在進行的校長遴選

作業。

董事會至今仍不改前非，獨鍾情於自訂的

違法、黑箱、反民主的「校長選聘及解聘辦

法」，無視校務會議通過的「校長遴選委員會

設置辦法」修正草案。一意孤行，正迅速積極

地進行黑箱作業的校長遴選工作，企圖於最短

時間內選出聽話不思作為的橡皮圖章校長，不

顧學生及校友的強烈反對，仍如火如荼地進行

日本校友會於1979年成立，第一次年會在

1980年於京都舉行，由會長陳世雄醫師

（M1）主辦，一直以來日本校友會的活動，都

沒有停止，雖然校友的名單總是浮動，有人曾

駐足數個月，有的則是逗留數載後返臺，現在

成員大概有150名左右。

　　每年在舊曆年前後有個聚餐，2017年2月

11日在東京新宿歌舞伎町的臺灣料理店「青

葉」舉行。

　　每4～6個月由張錦明醫師（D11）舉辦學術

研討會，互磋互琢。

　　在日本唯一以學校單位為母體的南杏高醫

合唱團由翁文國醫師（D19）借周妙珍醫師

（M16）醫院的地下廳每個月練習合唱。由於

2018年又是4年一次輪到我們高醫人主辦臺醫人

音樂會（北醫、中國、高醫、中山醫），決定

由顏真賢醫師（M19）在日經Hall舉辦，相信到

時會有精彩的表演，也歡迎大家來參加（8月

26日）。

　　2017年10月8日在千葉市東京ベイ幕張49F 

ラ‧ジュエ‧ドシエル舉行日本校友會年會共有

65名校友及眷屬參加，母校劉景寬校長、附設

醫院的鍾飲文院長、林志隆副院長及臺灣校友

總會理事長陳建宏都趕來參加，使大會生氣勃

校長遴選。不但刻意將校長選聘及經教育部認

定違法的解聘綁在一起，而且其選聘辦法也顯

示獨裁、黑箱、反民主之一面。所設定的11位

遴選委員由董事自行協商產生。完全不同於校

務會議版的多元化遴選委員，而且校務會議版

並增加學生代表，讓學生得以有參與遴選的機

會。而且遴選委員之產生係由各該類代表普選

或推薦，再經由校務會議選出委員。透過層層

關卡，才能選出優秀賢能的委員。由遴選委員

進行第一階段的遴選，選出2-3位校長候選人，

再第二階段由董事會圈選。

如此多元民主、公開公正的校長遴選辦法

竟棄置不用，難怪學生及校友群情譁然，群起

反對。學生挺身進行聯署，支持校長遴選必須

使用校務會議版的遴選辦法。

身為校友總會的理事長，我有責任協助董

事會遴選出有擔當、有使命、有能力的校長。

有好校長，才有好高醫。所以校友總會全力支

持學生參與校長遴選委員會。

最後，冀望校友總會能發揮最大力量，結

合全球各地校友力量，目前巳成立全球高醫大

校友會聯合會，並藉由校友總會優秀的理監事

團隊，期能盡力協助學校進步發展。當然，董

事會必需先選出優秀的校長，才能帶領學校向

上躍升進步，再度恢復往昔北臺大、南高醫的

榮景。

■高雄醫學大學校友總會 藍傳盛理事長

校友總會理事長的話

各

■日本校友會 黃正成會長

2017年日本校友年會紀實

勃。又由於陳家第三代董事的長期霸權，學校的

發展不能正常發揮，因此有些校友決定組團返臺

參加第四屆的臺灣校友總會的選舉，以校友總

會的力量來促進母校的繁榮。2017年ノーベル文

學賞（諾貝爾文學獎）得主日裔英籍作家石黑

一雄說過他的小說原點，來自小時5歲前住在日

本長崎的影響，我們在日本的校友們也都於心

有戚戚焉，雖然至今監察院指責教育部失職尚

未做出對董事會有效的裁量，但我們大家知道

教育是百年立國大業，凡走過必留下痕跡。我

們不能辜負創辦人杜聰明博士的創學苦心，希

望在校同學共同努力參與，齊奮起，為我高醫

人今日的轉型正義透明革命而努力、向明日的

的理想而邁進。

▲2017年高醫日本校友大會團體照

▲日本校友與劉校長夫婦合影▲黃正成會長代表日本校友會致贈禮品給劉校長


